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SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
Aos dez dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e doze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às quatorze 
horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze e trinta em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Fátima Natalina Bof ( 
Titular – FEPEMEF ), Fernando Geronimo Batistep Matarazzo ( Suplente – FEPEMEF ), 
Heloisa Ivaszek Jensen ( Titular – AMP ), Jacir Bombonato Machado ( Titular – Poder 
Executivo Estadual ), Evandro Guilherme Alves ( Suplente – Poder Executivo Estadual ) , 
Kátia Vânia Ribeiro de Lima Wagner ( Titular - SEED ), Mariana Emy Maekawa ( Suplente 
- SEED ) , Leonardo de Lima da Silva ( Titular – UPES ), Lirani Maria Franco da Cruz ( 
Titular – CNTE ), Marlon Everton Moreira da Cruz ( Titular – FEPAMEF ), Marcio Vagner 
Loureiro ( Suplente – SEFA ) Regina Lucia Ferraz Torres ( Titular – UNDIME ) Shirley 
Augusta de Souza Piccioni ( Titular – CEE ) Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ) 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ) e os convidados do CNTE Edílson 
Aparecido de Paula, Urçula Carina Zanon , Ismar Cruz Slompo e Valdir Ales, representantes da 
FEPAMEF, Celso Luiz Amaral representante da SEFA, Nilda Matos Germer representante da 
SEED. O representante do CNTE e ex presidente Edílson Aparecido de Paula foi solicitado por 
unanimidade para conduzir os trabalhos, faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a todos, lê a 
pauta do dia: 1 – Informes , 2 - Análise da prestação de Contas FUNDEB – Novembro e 
Dezembro de 2011,  3 – Eleição da mesa diretora, 4 -  Outros Assuntos. Com inversão dos itens 
da pauta, inicia-se o assunto 3   -  Eleição da mesa diretora. O SR Edílson Aparecido de Paula 
abre a sessão de eleição, solicitando aos presentes que tivessem interesse em se candidatarem ao 
cargo de Presidente que se manifestassem. Houve interesse por parte da Conselheira Tatiana 
Nanci da Maia.  Por unanimidade dos presentes com direito a voto, fica eleita. Em seguida é 
sugerido aos interessados em ocupar o cargo de vice presidente que se manifestassem. O 
Conselheiro Leonardo de Lima da Silva se coloca a disposição e também é eleito por 
unanimidade dos presentes com direito a voto. E o cargo de secretária do Conselho fica com a 
Conselheira Regina Lucia Ferraz Torres, também eleita por unanimidade dos presentes com 
direito a voto. Terminada a eleição e a nova mesa diretora formada, a Conselheira Tatiana Nanci 
da Maia toma a palavra e abre a sessão para eleição dos integrantes da Comissão Especial de 
Relatoria e por unanimidade são eleitos os seguintes Conselheiros: Mariana Emy Maekawa ( 
Suplente – SEED ) Evandro Guilherme Alves ( Suplente – Poder Executivo Estadual ) Lirani 
Maria Franco da Cruz ( Titular – CNTE ) Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ) e 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ). Terminados os assuntos da eleição 
da mesa diretora é passada a palavra a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia que inicia a 
explanação das receitas. Diz que a previsão orçamentária das receitas do Fundeb, no exercício de 
2011 é de R$ 2.595.551.293,00 (dois bilhões quinhentos e noventa e cinco milhões quinhentos e 
cinqüenta e um mil duzentos e noventa e três reais).  O Fundeb, segundo esta estimativa 
representará 64,98% ( sessenta e quatro, noventa e oito ) das receitas destinadas à Educação.  As 
receitas de 2011, até o mês de novembro, atingem o valor de R$ 2.566.825.426,88 ( Dois bilhões 
quinhentos e sessenta e seis milhões oitocentos e vinte e cinco mil quatrocentos e vinte e seis 
reais e oitenta e oito centavos ) 98,89 % ( noventa e oito, oitenta e nove ) da previsão 
orçamentária inicial. Esses valores incluem as transferências do Fundeb, as aplicações 
financeiras, receitas de restituições e as sobras sem empenho do ano anterior.  O Fundeb total do 
Estado do Paraná, entre janeiro e novembro de 2011, totaliza  R$ 4.382.032.917,14 ( Quatro 
bilhões trezentos e oitenta e dois milhões trinta e dois mil novecentos e dezessete reais e quatorze 



centavos ) 95,97 % ( noventa e cinco, noventa e sete )do valor orçado pelo MEC.  Deste total, o 
governo do Estado do Paraná contribuiu com   R$  2.732.451.860,97 ( Dois bilhões setecentos e 
trinta e dois milhões quatrocentos e cinqüenta e um mil oitocentos e sessenta reais e noventa e 
sete centavos )  62,36 % ( sessenta e dois, trinta e seis ) do total. Terminada a leitura das receitas 
inicia a despesas, diz que as despesas relativas aos profissionais em educação, definidos na lei 
Fundeb, e conhecidas por despesas do MÍNIMO 60% ( sessenta ) alcançam a cifra de R$        
1.841.030.281,77, ( um bilhão oitocentos e quarenta e um milhões trinta mil duzentos e oitenta e 
um reais e setenta e sete centavos ) 71,72 % ( setenta e um, setenta e dois ) do total.  A folha de 
pagamento dos 60% ( sessenta ) apresenta variações enormes, a título de exemplo, no mês de 
fevereiro o valor empenhado com recursos da fonte 145 é pouco superior a 40 ( quarenta ) 
milhões de reais e os valores empenhados em agosto ultrapassam 200 ( duzentos ) milhões de 
reais. Os valores médios da Folha de pagamento, empenhados com recurso da fonte 145, são 
superiores ao valor médio (mês) da Folha de Pagamento de 2010. Em 2010 R$ 127.813.708,37 ( 
cento e vinte e sete milhões oitocentos e treze mil setecentos e oito reais e trinta e sete centavos )e 
em 2011 R$ 153.419.190,15  ( cento e cinqüenta e três milhões quatrocentos e dezenove mil 
cento e noventa reais e quinze centavos ). Terminada a leitura do relatório da prestação de contas 
inicia-se o item Assuntos Gerais o qual a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia solicita 
informações sobre o ressarcimento das despesas de viagem dos Conselheiros vindos do interior 
do Estado do Paraná para a reuniões deste Conselho. Em seguida o Conselheiro Jacir Bombonato 
Machado informou que a SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) solicita que este Conselho 
elabore e encaminhe uma previsão de despesas de gastos de ressarcimento  para 2012. 
Terminados os assuntos inicia- se o assunto dos informes, o qual a Conselheira Presidente 
Tatiana Nanci da Maia da ciência a todos dos processos recebidos pela SEED ( Secretaria de 
Estado da Educação ) sobre o Regimento Interno ; Solicitação sobre informações sobre despesas 
de exercícios anteriores e o terceiro que se trata de Informações de investimentos nas APAES. 
Ainda neste assunto foram definidas as datas das próximas reuniões ordinárias deste Conselho até 
o mês junho  deste ano, 16/03/12 ( Dezesseis de março ) 13/04/2012 ( Treze de Abril ) 
11/05/2012 ( Onze de Maio ) e 15/06/2012 ( Quinze de Junho ). Terminados todos os assuntos  a 
Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia pergunta se algum conselheiro tem mais alguma 
colocação. Não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião  será no dia 16 
de março de 2012. Nada mais havendo para tratar, eu Regina Lucia Ferraz Torres, secretária 
deste Conselho, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos 
demais presentes. 


